



## La Universidad para peques de la Universidad de Oviedo homenajea a la geóloga Carmina Virgili

- El innovador proyecto educativo fue puesto en marcha a finales de 2018 en Asturias y en las próximas semanas inaugurará dos nuevas sedes

**Oviedo/Uviéu, 8 de febrero de 2019.** Con motivo del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, la Universidad para peques de la Universidad de Oviedo (Asturias) rendirá homenaje a la que fue la primera catedrática de la institución y tercera de España, y secretaria de Estado de Universidades e Investigación en el primer gobierno de Felipe González, la geóloga Carmina Virgili. La científica y gestora será la figura que inaugurará la Galería de la Ciencia que ilustrará las paredes del centro en su sede situada en el Campus de Mieres, y protagonizará los talleres que se impartan en los próximos días en el novedoso proyecto educativo de la universidad asturiana.

Con la Galería de la Ciencia, que recuerda a los populares salones de la fama, la Universidad busca reivindicar y divulgar la figura de diferentes investigadoras e investigadores fallecidos que guardan relación con Asturias a través de la exposición de retratos que irán acompañados de talleres específicos centrados en la disciplina científica a la que hayan dedicado su carrera. Esto permitirá a las y los niños descubrir el trabajo de estas científicas y científicos a la vez que se acercarán al trabajo al que dedicaron sus vidas.

Primera catedrática de la Universidad de Oviedo en 1963, Carmina Virgili (1927-2014) fue también la tercera mujer en obtener una cátedra de Universidad en España. Doctora en Ciencias Naturales por la Universidad de Barcelona, especializada en sedimentología y estratigrafía del Triásico y del Pérmico, fue además la primera mujer en formar parte de la junta directiva de la Sociedad Española de Mecánica de Rocas. Vicepresidenta de la Société Géologique de France, y miembro de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona, ocupó la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación en el primer gobierno de Felipe González, dedicando una buena parte de su carrera a la gestión.

El retrato de Carmina Virgili que estrenará la Galería de la Ciencia de la Universidad para peques será presentado el próximo lunes a las 16:15 horas en el espacio ubicado en el Edificio de Investigación del Campus de Mieres, antes del primer taller “¡Hacemos



CIENCIA! – Conociendo a Carmina Virgili” que comenzará a las 16:30 horas y está destinado a peques de 4 a 6 años. Este taller volverá a celebrarse el lunes 11 a las 18 horas, y el jueves 14 en dos turnos, a las 16:30 y a las 18:00 horas.

### **La Universidad para peques**

La Universidad para peques/Universidá pa guah.es/Children's University es un proyecto innovador de la Universidad de Oviedo consistente en un programa de cultura científica público y gratuito para niños y niñas entre 3 y 12 años que se desarrollará a lo largo del curso académico en diferentes espacios de la institución y que también contará con actividades itinerantes como la Feria Internacional de Muestras de Asturias y Mercaplana. Presentada por el rector de la institución, Santiago García Granda, el pasado mes de diciembre, en el próximo mes inaugurará dos espacios más, en las ciudades de Oviedo/Uviéu y Avilés.

La Universidad para peques es un programa de cultura y ciencia dirigido a niñas y niños de educación infantil y primaria que incluye ciclos de talleres STEAM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte, Matemáticas), organización de eventos científico-lúdicos para peques, y actividades culturales diversas impartidas en espacios universitarios, bajo la coordinación de personal científico de la Universidad. Con este programa, se promueve el aprendizaje basado en la experimentación y resolución de problemas, favoreciendo el desarrollo de la cultura científica y despertando las vocaciones tempranas al tiempo que se mejoran las competencias de las y los peques que, a su vez, van orientando sus gustos y habilidades. El proyecto estará a cargo de formadoras y formadores especializados que se encargarán de los talleres y actividades, así como de un equipo de innovación y diseño encargado de la creación de nuevas propuestas, basadas en metodologías novedosas.

Los antecedentes inmediatos de este proyecto se encuentran en las universidades de las niñas y los niños nacidas en el año 2002 en Alemania, en concreto en la Universidad Eberhart Karls de Tubinga, y que rápidamente se fueron poniendo en marcha en otras academias europeas y latinoamericanas. Hoy se calcula que cerca de 370 campus universitarios en el mundo cuentan con proyectos similares, adaptados a las características propias de cada universidad y localidad.

Más información

<http://www.universidadparapeques.es/>